



Ratsprotokoll vom 16.01.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Daniel			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	A	Caroline Kümmel	A
	Felix Bartram	A	Lennart Sandbothe	E
	Elisa Drescher	A	Martin Schmitz	1/3
	Leon Dülberg	A (19:19)	Sophie Schüttpelz	A
	Maximilian Eitelwein	1/3	Justus Schwarzott	A
	Tim Falkenstein	E	Lisa Seidenberg	E
	Yannick Feil	A (19:19)	Max Sick	A
	Xuanrui Gu	1/3	Jonah Theis	A
	Liu Haitian	1/3	Richard Wacker	A (21:12)
	Corvin Hartmann	2/3	Jonathan Wiemann	A
	Michelle Heinsch	A	Kafüs:	
	Celina Helbing Vital	A	Maria Dietz	A
	Daniel Heuer	A	Karoline Gerich	E
Gäste	Jonathan, Philipp, Tomy, Jan Lukas, Joshi, Philippe			
Protokoll	Celina			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt
 ✗, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP2 - Termine
- TOP3 - Gremienangelegenheiten
- TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
- TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
- TOP6 - Externe Kommunikation
- TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 09.01.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Daniel		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	0	4
Ergebnis	Die erforderliche Mehrheit von 9 Stimmen wurde nicht erreicht.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Kaktus
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus

Einzeltermine			
17.01	16:00	1.ESA-KEXE	
18.01	18:30	KEXE	ZS 414, Sammelbau Bauingenieurwesen
19.01	18:00	AG Lehre	Sitzungszimmer der Fakultät
24.01.	11:00	Studienbeirat	Zoom
24.01.	19:00	ABF-Planungstreffen	FSMB
31.01.	15:30	Fakultätsrat	
24.06.		Augustinerbachfest	

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Tomy]

QVK (Kommission zur Vergabe von Qualitätsverbesserungsmitteln)

Hat letzte Woche stattgefunden. Die Sitzung lief sehr konstruktiv. Es konnten Mittel in Höhe von ca. 430.000€ vergeben werden. Viele Anträge konnten bewilligt werden, aber leider nicht alle.

Studienbeirat

Findet nächste Woche statt. Wer ist, von den Gremienmitgliedern, dabei?

- Daniel, Justus, Jonathan, Sophie

Termin zur Vorbesprechung ist der 17.01. um 18:00 Uhr in der FSET. Es können auch gerne nicht-Gremienmitglieder zur Vorbesprechung dazu kommen. Dabei erhält man den besten Einblick in die Arbeit des Gremiums und viele Meinungen sind dort zur Diskussion sehr hilfreich und gerne gesehen.

Neben den üblichen Modul Angelegenheiten, sind folgende Punkte auf der Tagesordnung:

- Verbindliche Regelungen für das 4. Semester Institutsprojekt
- Das neue Lehrkonzept für Grundgebiete der Informatik 1 (aus der QVK)
 - Integration eines serious game (Lernspiel)
- Die neuen POs für den Studiengang Technik-Kommunikation (BA und MA)
 - Bekommt den neuen Namen: Mensch-Technik-Interaktion und Kommunikation (MTIK)
 - Betrifft uns im Bachelor eigentlich gar nicht mehr, da die Vertiefung Elektrotechnik auslaufend ist

Anmerkungen:

- Wird von vielen Ratsmitgliedern als überflüssig angesehen, da bereits in vielen anderen Veranstaltungen die Programmiersprache C vermittelt wird
- Könnte anstelle der KGÜ gemacht werden, Vorstellung der C Grundlagen in der Globalübung, in der KGÜ dann Hilfestellung zum Spiel
- In den BWL Fächern werden ähnliche Konzepte für Bonuspunkte genutzt

Ältestenrat/Fakultätsrat

Finden in zwei Wochen statt.

Mitarbeit in den Gremien

Die Bereitschaft, in den Gremien mitzuwirken, ist momentan leider nicht so hoch wie gewünscht. Es ist zurzeit sehr mühsam, die benötigte Anzahl an Gremienmitgliedern für ein Gremium zusammenzutrommeln.

Man hat natürlich nicht für jede Sitzung Zeit, allerdings beteiligen sich nur immer die gleichen Leute an den Gremien. Schön wäre es, wenn man sich Mal an die eigene Nase fasst und sich ein paar Termine im nächsten Semester freihält. In der Klausurenphase finden

üblicherweise keine Gremien statt. Nehmt auch an den Terminumfragen teil, dadurch könnten die Termine für euch auch besser liegen :)

EPG Lehramt

Die ersten Kickoff-Treffen haben bereits stattgefunden. Ab nächsten Monat fangen die internen Diskussionen über unsere Lehramts Studiengänge an. Dies beinhaltet vor allem die Erstellung eines Evaluationsberichts und eines Maßnahmenkatalogs. Dazu finden nun erstmal Treffen in 1- bis 1½- monatigen Abständen statt.

Unsere Studiengänge sind in einem Cluster mit den Studiengängen der Bauingenieure. Hier nochmal eine Auflistung unserer Lehramts Studiengänge

- Bachelor Lehramt BK Elektrotechnik
- Bachelor Lehramt BK Elektrotechnik (GBFR)
- Bachelor Lehramt BK Energietechnik
- Bachelor Lehramt BK Nachrichtentechnik
- Bachelor Lehramt BK Technische Informatik
- Master Lehramt BK Dual Elektrotechnik (GBFR)
- Master Lehramt BK Dual Energietechnik
- Master Lehramt BK Dual Nachrichtentechnik
- Master Lehramt BK Dual Technische Informatik
- Master Lehramt BK Elektrotechnik
- Master Lehramt BK Elektrotechnik (GBFR)
- Master Lehramt BK Energietechnik
- Master Lehramt BK Nachrichtentechnik
- Master Lehramt BK Technische Informatik

Der Zeitplan sieht das Audit für den Beginn vom WS23/24 vor.

Anmerkungen:

- Wunsch, Studiengänge ausdünnen/zusammenfassen, damit keine Probleme mit Carpe Diem entstehen
 - schwierig da Vorgaben vom Land

Momentaner Stand QMSL

Hierzu haben bereits vier Treffen stattgefunden. Ziel ist die Weiterentwicklung des Qualitätsmanagementsystems in der Lehre. Dies ist insbesondere für die bevorstehende Re-Systemakkreditierung 2024 relevant.

Hauptpunkte der letzten Treffen waren:

- Das Leitbild Lehre der RWTH
- Die Leitlinien der RWTH
- Die Prozesse zur Einführung neuer Studiengänge und der Studiengangsevaluationen

Separates Treffen für Interessierte wird angesetzt. (Fragen an Tomy, Joshi oder Justus)

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Kassenführung [Karo, Maria]

Kontostand

Durch die vielen ausstehenden Rückerstattungen ist die finanzielle Situation unseres Girokontos aktuell, wie auf Teams bereits angekündigt, etwas angespannt. Der aktuelle Kontostand (16. Januar) beträgt 571,36€.

Dies sollte sich jedoch bald entspannen, durch die folgenden Erstattungen der nächsten Woche(n):

- 1.064,97€ (Rallye Erstattung)
- 4.750,00€ (Tutor*innengelder)

Größere Ausgaben

Aktuell ist eine größere (durchlaufende) Ausgabe i.H.v. 6960,00€ (UniCup Karten) geplant. Das Geld dafür ist noch nicht mit dem Girokonto verrechnet worden, dies sollte vrls. diese Woche passieren.

Steuern Q4 2022

Diese Woche werden noch die Steuerunterlagen für unseren BGA-Teil für das vergangene Quartal fertig gemacht. Im vergangenen Quartal waren dies fast ausschließlich die Verkäufe der EUC/ET-Lions-Schals.

Sonstiges:

Wir haben momentan wieder Probleme mit Krankheitsfällen (Karo und ich wechseln uns eigentlich seit November permanent ab...). Also können manche Rückstattungen noch 1-2 Wochen dauern, vor allem die, die ich ohne Karo nicht bearbeiten kann.

Rückfragen:

- Wenn Geld wirklich knapp ist, ist ein Kurzzeitkredit vom AStA möglich.
- Studiomittel vom AStA einfordern

Admin AG [Sophie]

Weiterarbeit an Authentication. Genutzt wird Keycloak, was sich sehr einfach in alle möglichen Dienste einbinden lässt und Microsoft Azure auch als Backend nutzen kann.

Rückfragen:

Funktionieren die Drucker wieder? Ja die tun es regulär

Unicup AG [Karo]

Heute Abend findet ein Treffen mit dem HSZ statt, um sich über das gesammelte Feedback auszutauschen und zu reflektieren.

Aktuelle Aufgaben

Die aktuellen To-dos bei der UniCup AG sind noch die o.g. Abrechnung der Tickets, sowie die Verrechnung der HSZ Mittel (siehe Ratsbeschluss 12.12.2022).

Sponsoring

Leon ist bereits fleißig auf der Suche nach Sponsoren für ESAG und UniCup.

Preise

Sollen morgen im FS Dienst ausgegeben werden, sind noch nicht von Bonding abgeholt.

Rückfragen:

Bericht zum HSZ Treffen kommt nächste Woche

Sponsoring: Einige Unternehmen sind angefragt (

Gerne an Leon wenden, wenn man persönliche Kontakte hat!

AG Veranstaltungen [Yannick]

Hat am Donnerstag getagt, leider nur mit 5 Teilnehmenden (ggf. aufgrund des gleichzeitigen Spieleabends. Trotzdem wünsche ich mir für die Zukunft etwas mehr Teilnahme)

Wir benötigen u.A. weitere Unterstützung im Planungsteam fürs Augustinerbachfest.

Fachschaftenhopping

Findet am Donnerstag statt.

Rückfragen:

- Es wird sich gewünscht, dass Fachschaftler*innen mehr mit den Studierenden in Kontakt treten und aktiv den Studis die Fachschaftsarbeit näher bringen

Fachschaftlerhopping

Findet am Freitag statt. Meldet euch bitte über das Formular an, damit die Route festgelegt werden kann. Gegen eine kleine Startgebühr (n€) kann man auch teilnehmen, ohne selber eine Station zu stellen.

Spieleabend

Gut angekommen, 30-40 Leute da, Auf- und Abbau hat gut geklappt, wir werden weiterhin nur Softdrinks stellen

Stammtisch

Findet spontan im Einstein statt Kaktus statt. ToDo: Sicherstellen, dass alle Bescheid wissen.

PRAG [Immo]

Auf Teams wenig Rücklauf, ob eine neue Sitzung nötig ist. Noch mal hier die Frage: Wird eine Sitzung benötigt?

ESAG [Elisa]

Am Mittwoch war ein Treffen des Zentralen ESA-Teams.

Es wurden alle Aufgabenbereiche kurz erklärt. (Rallye, Fachschaftenbezogene Themen z.B. Moodle Räume, Raumbuchung, Tutoren, Finanzen, Social Media und die Rektoreinführung) Dieses Jahr wird die Abrechnung über den AStA-Financer laufen.

Es werden noch mehr Interessierte gesucht.

1.ESA-KEXE ist am 17.01 um 16:00

Rückfragen:

- Wer hat Bock aufs KeXe? → Jonathan, die Leute von Jonah
- Keinerlei Erfahrung gefordert

AG-Lehre [Daniel]

Daniel übernimmt mit dem neuen Jahr die AG-Lehre von Tomy. (An dieser Stelle Liebe an Tomy für seine Arbeit!).

Es werden dringendst! neue Mitglieder gesucht, vA im WirtIng/CE Bereich.

Nochmal ein Abriss über die wichtigsten Tätigkeiten:

- Klausurplanung
- Kommunikation mit Instituten und Professuren in studentischen Angelegenheiten
- Verbesserung des Qualitätsmanagements an der Fakultät in Zusammenarbeit mit den Gremienmitgliedern (Klingt etwas sperrig, heißt aber: Wunderlich, stell bestehbare Klausuren)
- Ich habe ein neues Protokoll angelegt. Das alte Protokoll wurde nicht mehr gut genug gepflegt. Bitte gebt mir hier im Ratsprotokoll noch Dinge für die Sitzung mit:

○

Nächstes Treffen: (Außerrhythmisch) nächsten Donnerstag, den 19. Januar um 18:00, im Fakultätssitzungszimmer, im Notfall! auch hybrid.

AG Anti-Diskriminierung und Awareness [Celina]

Im Teams findet ihr ein Doodle fürs erste Treffen. Hat heute nicht stattgefunden, da zu wenige Rückmeldungen.

AG Fachschaftenhaus [Justus]

Der AStA hat letzte Woche die Fachschaft diskutiert dass der BLB das Projekt des Umzuges der Fachschaft in ehemalige Hochschularztgebäude nicht weiter fortführen wird. Grund dafür war die Kostenschätzung. Der BLB "bemüht" sich momentan intern um alternative Lösungsfindungen durch externe Anmietungen.

*Hallo Frau Borgmann,
gerne beantworte ich Ihre Email zum ehem. Hochschularztgebäude mit der nachfolgenden Informationenzusammenstellung zum Sachstand.
Nach dem Auszug des Hochschularztes aus dem Gebäude (Roermonder Str. 7-9, Gebäudenr. 1430) konnte das Bestandsgebäude in gemeinsamer Abstimmung mit dem Gebäudeeigentümer BLB NRW Niederlassung Aachen, den Fachschaften und dem ASTA zur Planung als zukünftiges Fachschaftenhaus identifiziert werden.
Der BLB begann mit der von ihm geschuldeten Planung der 1:1 Sanierung und betrachtete darüber hinaus auch die eingeflossenen Vorschläge der Studierenden.
In der Fortschreitung der Entwurfsplanung wird der BLB die Kosten für das Projekt konkretisieren und benennen.
Stand August 2022:
• BLB-intern wurden neben der Sanierung weitere Varianten (u.a. Neubau) untersucht:
- Neubau und Sanierung liegen kostentechnisch nah bei einander
- wirtschaftlichster wäre eine Drittanmietung über den BLB
• RWTH-Anteil bei Sanierung Gebäude ehem. Hochschularzt:
- Kosten für Barrierefreiheit und Raumanpassung Zuschuss oder als Miete
- On Top kommen Kosten für den Modernisierungsanteil insbes. für Maßnahmen zur Energieeinsparung
Aufgrund des beizubehaltenen Grundstückszuschnittes ist eine Verortung von PKW- und Fahrradstellplätzen nicht möglich.
Ein Raumprogramm wurde für die hochschulanteilige Finanzierung beim MKW im November 2022 eingereicht.
Eine Rückmeldung durch das MKW ist ausstehend, jedoch wurde vom MKW signalisiert, dass eine Finanzierung nicht möglich ist.
Nach mündlicher Auskunft auf operativer Ebene hat die Hochschule durch den BLB erfahren, dass das Projekt auf Seite des BLB aus wirtschaftlichen Gründen gestoppt werden soll. Der BLB bemüht sich momentan intern um alternative Lösungsfindungen durch externe Anmietungen.
Bei allen externen Anmietungen sind verschiedenste Anforderungen (u.a. die Barrierefreiheit und geeignete Raumzuschnitte) vorab zu einer Anmietung als Fachschaftenhaus zu prüfen. Nach fachlicher Prüfung würde eine Abstimmung mit Ihnen, dem ASTA bzw. den betroffenen Fachschaften erfolgen.
Generell werden bei der Erstellung von Raumprogrammen zu Ersatzneubauten (1:1 Baumaßnahmen) dem/ der Bauherr*in, in den meisten Fällen hier dem BLB, die von den Fachschaften in den Bestandsgebäuden überlassenen Flächen mit eingeplant. Zu Grunde gelegt werden die im Flächenmanagement der Hochschule erfassten Bestandsflächen.*

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Mitarbeit im Fachschaftsrat [Justus]

Ich würde gerne eine Diskussion über die Mitarbeit in der Fachschaft führen.

- Anwesenheit in der Ratssitzung
 - Ich habe kein Problem wenn man krank ist, allerdings beschleicht mich das Gefühl, hier immer mit den gleichen Leuten zu sitzen, dann braucht man sich mMn auch nicht aufzustellen.
 - Vorschlag wäre ein Recap zu machen und Leute zu fragen, ob sie noch kommen wollen. (bzw. ob sie nicht zurücktreten wollen.)
 - Der Termin Montag ist teilweise ungünstig, allerdings der passendste.
- Beteiligung an der Arbeitsgemeinschaften
 - Viele Arbeitsgemeinschaften dümpeln gerade vor sich hin oder sind im Begriff zu sterben, weil die treibenden Leute nicht mehr bereit sind, sich alleine zu treffen.
 - Aktuell fehlen in AGs die Leute die Arbeiten, entsprechend ist es schwierig Leute zu finden, die neue Leute ranholen.
 - Wenn wir nicht jetzt Nachwuchs finden, "stirbt" Wissen weg

Tbh: Es hören mehrere sehr erfahrene Leute auf, weil wir inzwischen fast alle Aktionen mit einer Handvoll Leuten durchziehen.

Vorschlag

Rückmeldung:

Seit Neujahr sind die Ratssitzungen wieder besser geworden.

Unsere AGs, insbesondere Lehre, sind wichtig. Wir brauchen den Nachwuchs Klarstellen, dass Mitarbeit in AGs ohne Rat möglich ist. Vllt. Vorstellungen (der AGs) in den ersten Vorlesungen des Semesters (insbesondere 2.-5. Semester). (Leon, Elisa, Daniel würden das machen)

- Vllt. sind Erstis nicht die beste Zielgruppe, da unklar ist, was mit Studium auf einen zu kommt.

Warum schaffen wir es nicht, die neuen Ratis gut in AGs einzubinden?

- Vllt. liegt es an mangelndem Socialising, Einbruch des Fachschaftslebens
- Fachschaft ist oft eine geschlossene Gesellschaft, wir binden neue Leute nicht gut ein (ev. expliziter Abend um die neuen einzubinden)
- Buddy Prinzip funktioniert mittelmäßig?
- Es sind sehr viele AGs...
- Vllt WhatsApp Gruppe für Interessierte, in der AG Treffen angekündigt werden (nur Admins gegen Trolle, oder ev. Mailverteiler) → Kommunikation nach aussen

Zu unseren Fachschaftsdiensten kommen nur Leute mit konkretem Anliegen, vllt. in Sprechstunden mehr Angebot um Leute kennen zu lernen

- ev. Interessierte vom z.B. ESWE, Interessierte durch Fachschaftsvorstellungen für Kennenlernetreffen einladen

Lernräume anbieten in denen wir präsent sind

- Umsetzung ist schwierig
- 2-3h Austauschraum für Etis (als Lernhilfe)

Master get together organisieren (z.B. Fachschaftsdienst im Semi90)

Fachschaftspullis für mehr Sichtbarkeit (Elisa, Tomy)

[Daniel]: Entschuldigungsfrist 24h vor Beginn der Sitzung

Ist vermutlich nur eine Bekämpfung des Symptoms, Vorschlag wäre den Leuten, die unregelmäßig kommen, eine Mail zu schreiben.

[Daniel]: Symptombekämpfung ist im Erstangriff auch erstmal nicht verwerflich. Mails schreiben ist wieder etwas, wo sich jemand drum kümmern muss. Mir schwebt auch eher eine Richtlinie als ein harte Regelung vor,

[Karo]: Die Entschuldigungsfrist von 24h ist bei Krankheitsfällen häufig zu hoch, Mail finde ich an sich gut, wenn es um unentschuldigtes Fehlen geht.

[Karo]: Ich sehe zudem immer noch das Problem (was wiederum in wenigen Wochen vorbei ist), dass 19 Uhr zu früh ist, wenn einige Ratis und Aktive bis 19:30/20:00 Uhr Vorlesungen haben. Dass einige früher nach Hause können, mag schön sein, ist aber unfair denen gegenüber, die sich (wie ich) entscheiden müssen, ob sie lieber die Vorlesung oder Ratssitzung verpassen wollen.

[Sophie]: Ich denke hier kommen viele Faktoren zusammen, aber generell scheint das allgemeinere Fachschaftsleben auch stark eingebrochen. Ich sehe dort aber vor allem die Gründe bei fehlender Einbindung von neuen Leuten, wenig bis gar keinem Socialising und dass.

Klar ist dann nicht viel Motivation zu einer Sitzung zu kommen wo man nicht viel macht und man ansonsten auch nicht wirklich aktiv ist.

Ich denke das generell helfen würde wieder mehr Leben in die Fachschaftsräumlichkeiten zu bringen und vielleicht auch wieder Workshops während der Sitzung zu machen. Eine Maßnahme wäre hier für mich, die Ratssitzung wieder in den Räumlichkeiten der Fachschaft stattfinden zu lassen.

Fazit:

- Fachschaftsvorstellungen im neuen Semester (Leon, Elisa)
- An die eigene Nase fassen, neue Ratis und Interessierte anzuwerben und dann auch einzubinden (Alle!)
- Hürde verkleinern, zur Fachschaft zu kommen
- Fachschaftssozialising/Leute halten (Philipp)
- Lernbuddy finden/Fachschaftsdienst in externen Räumlichkeiten/Betreutes Lernraumkonzept (Tomy)
- Fachschaftsvorstellungstreffen (Leute vom ESWE, Glühwein trinken, etc)

- Socializing (Treffen zum Spielen/Kennenlernen mit neuen und ehemaligen 50/50)
- Fachschaftspullis für mehr Sichtbarkeit (Elisa, Tomy)

Ort Ratssitzung [Sophie]

1. Workshops funktionieren deutlich besser wenn man getrennte Räume hat wo man sich auch einfacher zusammensetzen kann
2. Leute beteiligen sich viel eher am Socialising
3. Fachschaftsräumlichkeiten werden besser gepflegt und aufgeräumt
4. Weniger Möglichkeiten sich selbst mit Laptop/Handy abzulenken und Stimmung ist vertrauter

So wie es derzeit ist, sind die meisten maximal zum Fachschaftsdienst in den Räumlichkeiten, ist dann auch verwunderlich, dass der Zustand der Räume den meisten eher egal ist.

Antragsbeschreibung	Wollen wir die Ratssitzung abwechselnd in den Räumlichkeiten der Fachschaft und in den Räumlichkeiten der Fakultät stattfinden lassen?		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis	Antrag wird verschoben.		

Rückfragen/Anmerkungen:

[Daniel]: Meine Erfahrung mit Sitzungen in der Fachschaft zeigt leider, dass dort kein konzentriertes Arbeiten möglich ist, da die Räumlichkeiten schlicht zu klein sind. Ich bin aber sehr offen für zB mehr Workshops (dann auch daran denken welche zu bilden). Ansonsten fällt der Punkt in seiner Zielsetzung mit dem nächsten zusammen.

[Karo]: +1 zu Daniel, zumal die Ausstattung der FS (kaputte Stühle und, falls der Großteil des Rates da ist, sogar zu wenige) für eine Ratssitzung nicht optimal ist.

Vorstellung Konzept von Workshops in der Sitzung

Vllt. mit neuer Ausstattung besser möglich

Produktiv vs. Socialising/Motivation (Produktivität ist in den Fakultätsräumen wesentlich besser)

Konzept: zwei-wöchentlich Arbeitssitzung in FSET, Ratssitzung in der Fakultät abwechselnd

- hat letztes Mal nicht geklappt
- ist aber vielversprechend da es beide Punkte vereint
- Gruppenbildung kann schwierig sein, da mal kein Interesse an den Workshop-Themen, mal an mehreren
- Ist der Zeitpunkt für neues Konzept jetzt sinnvoll, wenn die Klausurphase wieder losgeht?

- vllt. nicht da 14-tägig große Sitzung, und Arbeitssitzung mit denen die Bock haben, Gefahr, dass das Konzept schon scheitert bevor es wirklich beginnt
- oder während Klausurphase jede zweite Woche zum Socialising treffen, Arbeitssitzungen ab April

Braucht es wirklich getrennte Räume um Workshops in der Sitzung zu bilden?

Der Rat hat sich dazu entschlossen, in der vorlesungsfreien Zeit 14 täglich im Sitzungszimmer der Fakultät zum alten Termin zu tagen.

TOP6 - Externe Kommunikation

Stud. Gruppensprecher*innen im Senat auf der Sitzung zu Besuch

Es gab eine Mail. Es sollte sich auch jemand für die FSET zurückmelden.
Macht Yannick

Studieninformationstag [Lisa]

Liebe AG die für Außenwirkung verantwortlich ist,
bitte bereitet für nächstes Jahr diesen Info Tag/Stand irgendwie vor!
Es ist schon leicht unangenehm, wie wenig vorbereitet wir im Vergleich zu den anderen waren. (WO IST DIE BEACHFLAG?)
Die Sticker kommen super an, sollten ggf. noch mal nachbestellt werden.
Anm[Jonathan]: Sehe es ähnlich, dass es nächstes Jahr besser vorbereitet werden muss, am besten bestimmen wir bei so etwas immer direkt bei der Zusage mitzumachen, ein oder zwei Verantwortliche. Es gab heute auch schon einige gute Vorschläge, die ich für nächstes Jahr niederschreiben werde.
Sophie: Ich fand es war insgesamt aber schon erfolgreich, konnten einigen Schülern und Eltern sinnvoll weiterhelfen (Trotz des vielleicht nicht perfekt einladenden Stands). Haben statt der Beachflag einen Roll-up dabei gehabt, was auch ganz gut passte.

Rückfragen:

- PR AG hat dies bisher nicht vorbereitet und wurde nicht danach gefragt
- Wir übernehmen hier Aufgaben der Fakultät, aber wenn wir das tun sollten wir auch Flyer/Ersti-Hefte haben
 - Sollten wir allgemein anschaffen
- Problem liegt auf beiden Seiten, Leute die sich gemeldet haben wurden schlecht informiert, aber es sollte im eigenen Interesse liegen, sich zu informieren was einen erwartet
- Für Studieninteressierte ist es nett auch mit Studis und nicht nur Fakultät zu reden

- Wir müssen nicht unbedingt mehr auffahren, Fakultät fährt genug auf
- Jonathan schreibt Feedback von diesem Mal auf
- Fakultät ist für Werbung da, wir für Fragen zu studentischem Leben/Insights (diese Fragestellung könnte nochmal in der PR AG diskutiert werden)

KeXe

Ist am Mittwoch, 18:30 bei den BauIngs ZS 414, Sammelbau Bauingenieurwesen. Wer geht hin?

→ Celina, Jonathan Niehaus

TOP7 - Pünktchen

Treffen mit der Fachschaft der FH Aachen [Tomy]

Ich hatte denen zurückgemeldet, dass wir uns im Januar wieder zurückmelden. Soll ich einfach einen Montag vorschlagen?

- Montag könnte zu spät abends sein
- Auch in kleinem Kreis möglich

Es gibt grad auch Terminabsprachen mit Bios und Logopädie, bei Interesse bei Yannick melden

Mentoring Angebot Vorstellung [Jan]

Wir waren heute beim Studieninformationstag. Wir wurden angesprochen, ob wir das Mentoring programm besser bewerben könnten. Es hieß man wolle sich möglicherweise im neuen Semester mal bei uns vorstellen, falls das gewünscht ist. Wir sollen mal eine Mail schreiben falls wir da Lust darauf haben. Ich würde vorschlagen das wir anbieten, dass wir als ersten Punkt einer Ratssitzung die dann zu Gast haben, und sie uns einmal sagen was das genau ist. Dann können wir mit den Infos machen was wir wollen.

Ist es unsere Aufgabe das zu bewerben? Wir haben selber kaum Reichweite
Es geht mehr darum, ob wir als Fachschaft wirklich wissen was das Mentoring ist, um dann evtl. in Sprechstunden gezielt weiterzuleiten

Vorstellung des Asta-Referenten für Nachhaltigkeit und studentisches Engagement

im Anschluss in der Fset (scheinbar war 21 Uhr ausgemacht)

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"